

*Discours de M. Berte
le 17/6/54*

Au nom de la Commune de Lignières-la-Douaille,

En ce 20^e anniversaire des événements sanglants du 13 juin 1944, nous sommes rassemblés pour marquer et évoquer dans le recueillement le rappel de nos compatriotes tombés en combattant à la Gérarderie ou abattus sauvagement à la Fouchardière.

Ils s'étaient groupés pour défendre leur pays. Ils voulaient résister à la dictature d'un régime inhumain, empêcher l'esclavage, leur idéal était : Courage et Liberté.

Ils sont tombés alors sans récolter les fruits de leur immolation.

Devant ce monument qui symbolise leur action, rendons hommage à leur mémoire.

Donnons les en exemple à nos fils pour leur esprit civique et leur abnégation.

Souhaitons que leur sacrifice, que leur sang versé, comme celui des autres, de tous les autres n'aient pas été vains.

Que les Nations assagies par les souffrances et les deuils subis dans l'épreuve commune renoncent à la violence.

Qu'au lieu d'affronter deux jeunesses voisines, enrôlées dans des armées adverses; combattant face à face dans des luttes stériles, s'établisse entre elles une coopération féconde.

Qu'au lieu de s'entre tuer comme le firent leurs aînés, les hommes de demain cherchent à mieux se connaître, qu'entre-eux se nouent des amitiés profondes, pour que les peuples adversaires d'hier bâtissent enfin la paix, cette paix promise aux hommes de bonne volonté.

Au nom de la Commune de Lignières-la-Douffelle,

Au Nom du Conseil Municipal, en mon nom personnel, je m'incline devant les familles des malheureuses victimes du 13 juin 1944.

Je remercie et salue respectueusement les personnalités présentes ;

Monsieur le Sous-Préfet,

é Monsieur DENIS, député et M. Davoust qui empêché s'est excusé.

Monsieur le Ministre BURON,

Monsieur PETRI, Président de la Fédération des Combattants volontaires de la résistance de Bretagne-Normandie-Maine,

Monsieur AURIAU, Conseiller Général du Canton de Couptrain,

Messieurs les Conseillers Généraux des cantons voisins,

Mesdames et Messieurs les Maires de la Région,

et enfin je remercie toute l'assistance présente ici aujourd'hui.